



## Comité de Representantes

Aprobada en la 1157ª sesión

ALADI/CR/Acta 1152  
19 de septiembre de 2012  
Hora: 10:12 a 10:37

### ACTA DE LA 1152ª SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL COMITÉ DE REPRESENTANTES

#### Orden del Día

Despedida del Comité de Representantes del señor Ministro Guillermo Daniel Raimondi, Representante Permanente de Argentina a.i..

---

Preside:

CASSIO VITALE MANUEL LUISELLI FERNÁNDEZ

Asisten: Guillermo Daniel Raimondi, Gustavo Constantino García, Sergio Luis Iaciuk, Víctorio Tomás Carpintieri, Mariana Plaza (Argentina); Salvador Ric Riera, Jenny Encinas (Bolivia); Ruy Carlos Pereira, Otávio Brandelli, Henrique Choer Moraes (Brasil); Constanza Alegría Pacull (Chile); María Clara Isaza Merchán (Colombia); Carmen Zilia Pérez Mazón, Lisset Fernández García (Cuba); Emilio Rafael Izquierdo Miño, Gustavo Anda Sevilla (Ecuador); Cassio Vitale Manuel Luiselli Fernández, Dora Rodríguez (México); Digna M. Donado, Aristides Gómez (Panamá); Raúl Cano Ricciardi, Elizabeth María Rojas Arteta, Octavio Ferreira Gini (Paraguay); Aída García Naranjo Morales, Jorge Tello, Ricardo B. Romero Magni (Perú); Linda Rabbaglietti, Ivannah Garelli Ruggia (Uruguay); Cecilio Crespo (Venezuela); René Castillo (Nicaragua).

Secretario General a.i.: César Llona

Subsecretario: Pablo Rabczuk

---

PRESIDENTE. Muy buenos días. Vamos a dar inicio a la 1152<sup>a</sup> sesión extraordinaria. La presencia de todos aquí claramente indica el afecto profundo que tenemos por el colega que nos toca despedir hoy.

Hoy despedimos al Ministro Daniel Raimondi que fue acreditado como Representante Permanente de Argentina a.i. con fecha 25 de enero de 2011. Anteriormente, desde enero del año 2006 y hasta enero del 2008, lleva desempeñando funciones en su Delegación en su calidad de Ministro.

Me toca despedirte con una cierta tristeza, estimado Daniel. Tú encarnas para mí lo mejor de la diplomacia Argentina. La seriedad y la bonhomía, la firmeza pero al mismo tiempo el mejor ánimo de buscar soluciones. Muchas veces el Ministro Raimondi dio pistas y salidas a conflictos y a problemas o a circunstancias que enfrentamos, y creo que muchas veces hemos agradecido tu sabiduría y tu buen ánimo de ir para adelante.

Pero también reconocemos y hacemos un encomio de tu firmeza, encarnas ese dicho muy nuestro que dice que lo cortés no quita lo valiente. Yo espero encontrarme contigo, más o menos andamos por ciertos barrios en Buenos Aires y te he visto algunas veces ahí, y estoy seguro que nos volveremos a ver, pero por lo pronto te doy una despedida muy cálida, llena de afecto y llena de respeto.

Y quisiera ahora pasarle la palabra a César Llona, que es Secretario General encargado, para que te diga unas palabras también.

SECRETARIO GENERAL a.i. Gracias Presidente.

Para empezar, voy a leer unas palabras que envió Chacho. Le digo Chacho y no Secretario General porque él te envía las palabras en calidad de amigo. Entonces, las voy a leer:

“Lamento profundamente no poder estar presente en la sesión de despedida del amigo y gran diplomático Daniel Raimondi. Siento mucho no poder expresar frente a los Embajadores, los Representantes Alternos, los funcionarios de la Representación Argentina y de la ALADI, mi agradecimiento y admiración por una figura intachable y extraordinariamente idónea.

Lo conocía hace bastante tiempo y transitamos juntos un ciclo de cuatro años en el MERCOSUR, volviéndonos a encontrar hoy en este desafío tan interesante de contribuir a vigorizar y fortalecer la ALADI. En ambas tareas comprobé su compromiso por la integración, su responsabilidad y apego al trabajo y sus grandes cualidades como profesional y como persona. Todos quienes compartieron con él alguna responsabilidad o tarea pueden dar fe de que mis palabras no intentan el elogio fácil o el puro formalismo de la ocasión, por el contrario son profundamente sentidas y quería, ya que estoy en falta con mi ausencia, no dejar pasar esta oportunidad única para dejar mi testimonio y mi reconocimiento.

Le dejo un gran abrazo y le deseo muchos éxitos en esta nueva etapa de su carrera. Lo merece por ser muy buen diplomático y mejor persona.

Su amigo, Chacho.”

... A esto yo quisiera agregar alguna cosa. Yo conocí a Daniel en el 2009, cuando me tocó venir a la ALADI, y él ya manejaba con una habilidad que me impresionó las reuniones de Alternos, las coordinaba en ese momento. Y la verdad que esa era una habilidad nacida de dos cosas: de una gran inteligencia e ingentes dosis de sentido común. Y creo que esas cualidades las vamos a echar mucho en falta, así que no me queda sino deseárselo el mejor de los éxitos. Gracias.

PRESIDENTE. Le ofrezco la palabra al Ministro Daniel Raimondi.

Representación de ARGENTINA (Guillermo Daniel Raimondi). Muchas gracias, Presidente. Buenos días a todos los presentes.

Finalmente, me ha llegado el día de la despedida, el día de regresar a mi país, a prestar funciones en la Cancillería. Es un día tan destemplado que realmente aprecio y valoro muchísimo como han desafiado las inclemencias del tiempo para estar presentes, como una muestra de afecto muy profunda que siento, que una vez más siempre he sentido el aprecio que me tienen y espero haberlo retribuido como corresponde.

Esta es la terminación de la última etapa de mi estadía en Uruguay, en mi condición de Representante Permanente interino de mi país. Luego de haber pasado por la condición de funcionario de mi Representación, de Alterno, y también un período breve a cargo de la Embajada bilateral.

Cuando me trasladaron aquí a Montevideo, si bien yo venía trabajando desde hacía muchos años en asuntos de integración tanto bilateral como regional, y

especialmente en el MERCOSUR, debo reconocer que mi conocimiento de la ALADI era superficial y estaba cargado de prejuicios y de ideas preconcebidas, sobre todo sobre la verdadera utilidad de esta Asociación. Pronto, apenas empecé a desempeñarme aquí, pude comprobar lo equivocado que estaba y lo equivocado también de las ideas que están muy arraigadas en nuestros países sobre en qué consiste la ALADI y qué es lo que se hace aquí y cuál es su utilidad verdadera.

Como resultado del trabajo y del intercambio del tratamiento de los temas en la agenda y demás, me he convertido en un ferviente defensor de esta Asociación, y me gusta llamarla la casa de la integración latinoamericana. Creo que tiene un enorme potencial por desarrollar, que es el ámbito por excelencia para que nos sentemos a negociar, a buscar consensos, a compatibilizar nuestros intereses y construir este objetivo común de un mejor porvenir para todos nuestros países y nuestros pueblos.

Ustedes saben, en la política exterior argentina la integración regional es un objetivo permanente, uno de los pilares en que se funda nuestro accionar, como una vía necesaria para una mejor inserción de la Argentina en el mundo, empezando por nuestros vecinos de la región. Y en ese sentido, tengo que reconocer a mis autoridades el honor con que me han distinguido de ser encomendado con esta tarea de representar a la Argentina en este ámbito.

Lo que hacemos aquí, si bien puede parecer técnico y árido a veces, en el fondo apunta a fortalecer el desarrollo de nuestros países y el bienestar de nuestras sociedades, y eso tiene un valor enorme.

Justo me toca esta despedida en un momento especial de la Asociación, donde estamos buscando soluciones a un problema complejo, y realmente formulo votos para que encontremos fórmulas o ustedes encuentren fórmulas para superar las circunstancias, retomar los trabajos.

Yo creo, desde mi visión personal, que es tiempo de abordar una redefinición de los mandatos políticos que tiene la Asociación, que es tiempo de pensar en la convocatoria de un nuevo Consejo de Ministros para reevaluar las indicaciones que hemos recibido hace ya algunos años, a la luz de la experiencia que hemos recogido en las reuniones de negociación, a la luz de la apertura de la dimensión social en este ámbito, y también de la encomienda que la ALADI ha recibido en CELAC para actuar como articulador, como coordinador de todos los temas económicos y comerciales de ese gran emprendimiento regional.

Para pasar a los agradecimientos, primero a los Representantes Permanentes, a los Alternos, a los funcionarios de cada una de las Representaciones, quiero decirles que a través de ustedes he podido acercarme más a cada uno de sus países, percibir en carne propia sus sentimientos, sus pensamientos, aun cuando muchos de ellos todavía no he tenido la suerte de poder visitarlos y espero superar esa falencia en breve.

Quiero ser muy enfático en agradecer la consideración, la deferencia, la distinción con que me han tratado siempre, me han hecho sentir parte del grupo a pesar de mi condición de Representante interino; también por la confianza que han depositado en mí en la conducción de reuniones, en particular en la Presidencia de la Comisión de Presupuesto y Asuntos Institucionales, en la que puse mi mayor empeño y compromiso, si bien los resultados no fueron los esperados creo que fue un ejercicio que me gratificó mucho, muchísimo.

Quiero agradecer a los funcionarios de la Secretaría General por el apoyo que me han brindado siempre, tanto en sala como con documentos, con papeles de

trabajo, por su profesionalismo y el amor que se nota que le tienen a la ALADI, cada uno de los funcionarios de la Secretaría demuestra el afecto y el amor que tiene por el trabajo que hace y la confianza en que les depara un futuro mejor.

Transmitir mis saludos, te pido César, al Secretario General, sus palabras realmente me han tocado profundamente, son muy sentidas, y yo tendré oportunidad de despedirme personalmente de él pero a través tuyo me gustaría hacerle llegar en este momento mi agradecimiento.

Una mención especial para mis colegas de la Representación, los que me acompañan hoy y los que han ya partido hace un tiempo, sin los cuales realmente yo no podría haber hecho nada, en realidad yo casi no trabajo, lo único que hago es pedirles que hagan tal o cual cosa y lo hacen de manera tan extraordinaria, y tan dedicada y comprometida que realmente no puedo más que estar lleno de agradecimiento y de orgullo por ser parte de ese equipo.

Para terminar, quiero decirles que esto de las relaciones internacionales, en lo que estamos todos empeñados, en el fondo son relaciones humanas y los resultados que uno obtiene siempre están en función del grupo donde le toca desempeñarse, de los integrantes del grupo donde a uno le toca estar, de cada individuo, sus cualidades, sus valores, sus virtudes suman para esta construcción común en la que nos hemos empeñado, y por eso como este grupo es extraordinario quiero decirles que ha sido para mí un privilegio compartir este camino con ustedes, y espero en mis nuevas funciones que van a tener sin duda vinculación con asuntos de la integración regional, espero tener la oportunidad de volver a encontrarnos y ojalá trabajar con ustedes por esta causa común.

Muchas gracias, muchas gracias Presidente, muchas gracias César y muchas gracias a todos.

- Aplausos

PRESIDENTE. Me da mucho gusto invitarlo, Ministro Raimondi, a recibir su bandeja recordatoria.

- Se entrega bandeja recordatoria
- ... Ahora invito a los colegas Representantes a tomarnos una foto.
- Se toma foto recordatoria con los Representantes Permanentes
- Se toma foto recordatoria con los Representantes Alternos
- ... Cerramos la sesión con un brindis de honor.

PRESIDENTE. Por favor, Brasil.

Representación del BRASIL (Ruy Carlos Pereira). Muchas gracias, señor Presidente. Tenía que impedir que el Representante Permanente de Argentina se fuera sin oír palabras de Brasil.

Quisiera decir lo siguiente, creo que el mejor homenaje que podemos hacerle al señor Daniel Raimondi en el día en que parte es doble. Primero, mirando hacia afuera y ver que Montevideo llora por su partida, y llora de manera copiosa, llora de manera inclemente, y creo que siempre recordaremos que fue ese día que partiste porque fue ese día que tuvimos casi un huracán sobre Montevideo.

Y la segunda cosa que quisiera decir, además de todo lo que se dijo aquí, es que el mejor homenaje que se puede, creo yo, hacer a Daniel Raimondi es la constatación, que entiendo que es compartida y verdadera entre todos nosotros, de que nunca nos dimos cuenta de que Daniel Raimondi es Representante Alterno de Argentina, porque estoy seguro de que en nuestro espíritu Daniel Raimondi siempre fue el Representante de Argentina, y eso para mí es el mejor homenaje que todos los Representantes Permanentes y Alternos podemos hacerle, y eso corresponde a tu elevado perfil profesional y a tus aún más elevadas cualidades personales y tu compromiso permanente con una doble propuesta de valores: por un lado, el interés nacional argentino y, por otro, la búsqueda incesante, empeñada, permanente, del consenso; y yo testimonié muchísimas veces en esos casi 25 años en que nos conocemos, esa permanencia de su trayectoria, el compromiso con la defensa del interés nacional argentino y, al mismo tiempo, compromiso con la búsqueda permanente del consenso que es el alma de este tipo de organismos en que trabajamos.

Los organismos multilaterales no logran vivir sin consenso, y creo que es una permanente en su carrera, y vuelvo a decir, nunca nadie se dio cuenta, que yo sepa por lo menos, de que Argentina tenía aquí un Representante Alterno, porque para nosotros siempre fue el Representante Permanente de Argentina, con todos los títulos. Quisiera dejar registro de esa opinión de Brasil.

Muchas gracias, señor Presidente. Brinde ya que estamos todos con el champán en mano. Felicidades Daniel, muchas gracias.

- Brindis

... Muchas gracias y salud para todos.

Representación de ARGENTINA (Guillermo Daniel Raimondi). Omití una cosa muy importante en mis palabras, lo quiero enmendar ahora. Es agradecer a Uruguay, a través de mis queridas colegas Linda e Ivannah, todas las atenciones y lo cómodo que me he sentido en este hermoso país. Y por favor le pido que lo transmitan a sus autoridades y que lo tengan siempre presente, que esta se ha convertido en mi segunda patria. Gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias.